

Viernes 22 de Noviembre 2024

CMIC NACIONAL

Urge promover la coinversión público-privada: CMIC

(2024-11-21, Redacción, Cultura Empresarial MX (sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, CMIC**, reiteró la urgencia de promover mecanismos transparentes de coinversión público-privada para financiar proyectos estratégicos en la construcción. Lo anterior se dio a conocer durante la presentación del Proyecto de Presupuestos de Egresos de la Federación (PPEF) 2025. Retos, oportunidades y perspectivas de la **CMIC**, en voz de su titular **Luis Méndez Jaled**, quien destacó que los mecanismos sugeridos sean: obras con fuentes propias de repago; desdoblamiento de concesiones (mediante la ampliación de plazos para generar flujos adicionales que se destinen a obras nuevas o mantenimiento); contratos de prestación de servicios; aprovechamiento de activos, y otras alternativas viables.

PPEF 2025: Busca CMIC impulsar la industria de la construcción

(2024-11-21, Fernanda Hernández, Centro Urbano (Sitio),)

El **Presidente de la CMIC** explicó que la inversión en infraestructura será de 542,000 mdp, lo cual es 10% menos que en 2024. El pasado 15 de noviembre, el Gobierno de México dio a conocer el Proyecto de Presupuestos de Egresos de la Federación (PPEF) 2025, que prevé los ingresos y gastos públicos para el próximo año fiscal. Al respecto, **Luis Méndez Jaled**, presidente nacional de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, explicó que el presupuesto para obra pública ascenderá a 849,000 mdp en 2025, lo cual, si bien es mayor al promedio que se registró durante el sexenio de Andrés Manuel López Obrador, representa una reducción de 11.5% respecto al año anterior.

El segundo piso de la transformación tiene mayor apertura con la industria de la construcción: CMIC

(2024-11-21, Enrique Jiménez, Cobertura 360 (sitio),)

El sector de la construcción felicita la apertura del gobierno de Claudia Sheinbaum Pardo por dar una mayor participación del sector privado en la infraestructura, así como por no subir impuestos, por incrementar la eficiencia recaudatoria y por hacer que "la cobija" alcance para las necesidades apremiantes de México. El segundo piso de la transformación tiene mayor apertura con el sector privado de la construcción, así como se le incluye a los proyectos estratégicos como los ferroviarios, afirmó **Luis Méndez Jaled**, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**.

CMIC informa que esta preparada para invertir en México

(2024-11-21, Redacción, Diario 7 Noticias CDMX (sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, informó que cuenta con recursos importantes para invertir en infraestructura y solo están esperando que se dé a conocer como se realizara la participación mixta, para convertirse en motor de desarrollo económico del país, ante el recorte presupuestal y la incapacidad del gobierno para impulsar el desarrollo de infraestructura, **Luis Méndez Jaled**, Presidente del organismo dijo que el sector privado tiene

capacidad para impulsar la obra pública a través de diversos mecanismos en donde la transparencia debe ser el eje rector de estas inversiones mixtas.

[Se invertirán 6 billones de pesos en obra privada durante el sexenio de Sheinbaum](#)

(2024-11-21, Redacción, Punto de vista SLP (Sitio),)

Empresas afiliadas a la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** proyectan una inversión de hasta 6 billones de pesos en obra privada a lo largo del sexenio de Claudia Sheinbaum. En una reciente conferencia de prensa, **Luis Méndez Jaled, Presidente de la CMIC** nacional, detalló que estos recursos se destinarán a proyectos de edificación, servicios y obra civil en diversas regiones del país.

[El Sol de Orizaba \(sitio\)](#), [Luces del Siglo QROO \(sitio\)](#), [Plano Informativo SLP \(sitio\)](#), [Mega Noticias MEX \(sitio\)](#), [AM Celaya \(sitio\)](#), [Mega Noticias MEX \(sitio\)](#),

[Los niveles de inseguridad en algunas entidades del país han provocado retrasos en la entrega de obras: CMIC.](#)

(2024-11-21, Iñaki Manero, Alejandro Villalvazo, Alejandro Cervantes, 88.9 Noticias,)

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, **Luis Méndez Jaled**, ha denunciado que la creciente inseguridad en diversas entidades del país está ocasionando retrasos en la entrega de obras. Méndez Hallet señaló que la situación es especialmente crítica en estados como Sinaloa, Guerrero, Chiapas, Tamaulipas y Zacatecas, donde la violencia ha impactado significativamente en el desarrollo de proyectos. El líder empresarial expresó su esperanza de que la situación mejore pronto, destacando la urgencia de abordar el problema de la inseguridad en el sector de la construcción.

[88.9 Noticias](#),

DELEGACIONES CMIC

[Incertidumbre en el sector construcción de Tijuana por programa nacional de vivienda: CMIC](#)

(2024-11-22, Octavio Fabela, Uniradio Informa BC (Sitio),)

Existe incertidumbre entre las empresas constructoras de la ciudad sobre la forma en la que se aplicarán los recursos destinados al programa de construcción de viviendas anunciadas para el próximo año. Gabriel Vizcaíno, Presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, refirió que la incertidumbre surgió por el anuncio de la presidenta Claudia Sheinbaum de que constituirá una constructora del gobierno.

[Gobierno y CMIC unen esfuerzos para un Chilpancingo sostenible y próspero](#)

(2024-11-22, Redacción, Ceprovysa GRO (sitio),)

Durante la sesión ordinaria de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, Delegación Guerrero, el presidente municipal, Dr. Gustavo Alarcón Herrera, reafirmó su compromiso de trabajar en estrecha colaboración con este organismo para impulsar el desarrollo sostenible y estratégico de la capital del estado. El **Presidente de la CMIC** Guerrero, ingeniero Carlos Francisco Sevilla Rodríguez, presentó propuestas clave, entre ellas: Creación de un Consejo de Planeación Municipal con una visión de 30 años y evaluaciones periódicas para asegurar la continuidad de los proyectos.

[Se suman Canadevi y CMIC al Foro de Vivienda 2024](#)

(2024-11-22, Jazmín Ibarra Trejo, Net Noticias CHIH (sitio),)

La Cámara Nacional de Desarrollo de Vivienda (Canadevi) y la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** se sumarán al segundo Foro de Vivienda Chihuahua 2024, que se realizará este viernes 22 de noviembre a las 10:00 de la mañana en el salón de eventos Cibeles. Jose Antonio Chávez, director general de la Comisión Estatal de Vivienda, Suelo e Infraestructura (Coesvi), informó que la participación del sector empresarial en este tipo de eventos refleja la buena voluntad para volver a tener alternativas de vivienda y las soluciones que se deben encontrar para ofertar vivienda de razón social.

[Hay preocupación en CMIC Jalisco por el paquete presupuestal 2025](#)

(2024-11-22, Redacción, Global Media SLP (sitio),)

En entrevista para "Así las Cosas", el presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Jalisco, Juan Manuel Chávez Ochoa, expresó su preocupación ante el paquete presupuestal 2025 presentado por el gobierno federal, destacando la insuficiencia de recursos destinados a la infraestructura del estado y dejando en claro que se subestimó la relevancia estratégica de Jalisco como motor económico y palanca de desarrollo para el país.

[Licitación para combatir baches en SLP avanza con la CMIC](#)

(2024-11-21, Redacción, Plano Informativo, Dafne López, Plano Informativo SLP (sitio),)

El presidente municipal de San Luis Potosí, Enrique Galindo, refirió que el proceso de licitación para que empresas de la iniciativa privada se sumen a las acciones para extinguir la problemática de baches en la ciudad, continúa en marcha, principalmente con la Cámara de la Construcción (**CMIC**). Galindo aseguró que gracias a esta sinergia con la iniciativa privada, podrían comenzar en el año 2025 con cero reportes de baches.

[CMIC lamantó falta de recursos federales para proyectos de Jalisco](#)

(2024-11-21, Redacción, Mega Noticias MEX (sitio),)

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** en Jalisco, Juan Manuel Chávez lamentó que el Gobierno Federal no haya asignado recursos a los proyectos prioritarios para Jalisco en el 2025, como son la construcción de la Línea 5 del Tren Ligero, la terminación de la Línea 4, la construcción de cuatro plantas tratadoras de aguas para el Río Santiago y la rehabilitación de la red carretera federal en el estado.

[Opta CMIC por capacitar a sus futuros empleados](#)

(2024-11-21, Nubia Rivera Juárez, La Tarde TAMPS (sitio),)

Ante la falta de mano de obra, el sector de la construcción en Reynosa ofrece capacitación para quienes buscan un empleo en este rubro. Guillermo Acebo Salman, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** en Reynosa, comentó que se implementa la capacitación. Se cuenta con más de 356 cursos que se imparten a lo largo del año, tanto al interior de las empresas asociadas, como al público en general.

[El Mañana de Reynosa TAMPS \(sitio\)](#), [La Tarde TAMPS \(sitio\)](#),

[Alcalde Galindo C. inaugura vialidad en Col. Wenceslao](#)

(2024-11-22, Redacción, Pulso SLP (sitio),)

Al entregar la nueva calle 6 de Junio, en la colonia Wenceslao, el presidente municipal Enrique Galindo Ceballos subrayó que con este tipo de obras se combate el rezago social, "porque es una misión de este Gobierno llevar este tipo de proyectos a donde más se necesiten". Ante representantes de la **CMIC**, de integrantes del Consejo de Desarrollo Social Municipal y de habitantes de este sector, el alcalde de la capital agregó que el gobierno de la capital trabaja para mejorar las condiciones de vida por toda la ciudad, "lo que se refleja con el 1.2 millones de metros cuadrados ya entregados, pero para este este trienio la meta son 1.5 millones, esos ya los comenzamos con más obras, siempre de la mano de la ciudadanía".

[Quadratín SLP \(Sitio\)](#), [La Orquesta SLP \(sitio\)](#).

Transportistas se suman a la exigencia de la rehabilitación carretera federal

(2024-11-21, Rubí Bobadilla , El Informador JAL (sitio),)

Este jueves algunos de los principales líderes transportistas organizados en México y en Jalisco se sumaron a la exigencia a las autoridades federales a invertir "con verdadera decisión y a poner manos a la obra de una vez" en la rehabilitación de las carreteras más importantes del País que corren por el Estado, las cuales presentan un notable deterioro por falta de mantenimiento y, en consecuencia, un buen número de ellas hoy son prácticamente intransitables. De acuerdo con estimaciones de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, ya supera el 80% del total de las carreteras federales que cruzan por nuestra Entidad las que se encuentran en malas o pésimas condiciones, lo cual además pone en riesgo a Jalisco en materia de competitividad, pues las empresas extranjeras podrían verlo como un punto negativo al considerar invertir en Jalisco, considerando cuestiones, por ejemplo, en el tema del Nearshoring.

ANUNCIA MUNICIPIO ACTIVIDADES POR EL DÍA INTERNACIONAL DE LA ELIMINACIÓN DE LA VIOLENCIA CONTRA LAS MUJERES

(2024-11-21, Redacción, Agencias, Noticias al día CHIH (sitio),)

El Gobierno Municipal, anunció una serie de actividades para conmemorar el 25 de noviembre, Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra las Mujeres. Lo anterior en un trabajo conjunto entre las dependencias municipales: Instituto Municipal de las Mujeres (IMM), el DIF Municipal, el Instituto de Cultura del Municipio y el Instituto Municipal de Prevención y Atención a la Salud (IMPAS). 29 nov 10:00 am, graduación de cursos en oficios para mujeres, **CMIC**

Son seguros los desarrollos verticales en Aguascalientes

(2024-11-22, Gabriel Soriano, El Clarinete AGS (Sitio),)

Los desarrollos verticales en la entidad son seguros siempre y cuando cuenten con los permisos de construcción pertinentes, los cuales obligan a realizar estudios preliminares para garantizar la seguridad estructural. Así lo destacó Arentsen Dávila Ramírez, presidente estatal de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, quien señaló que las viviendas verticales en la región están debidamente reguladas para prevenir riesgos derivados de fallas o movimientos sísmicos.

[Diario Chihuahua \(Sitio\)](#).

Confían en que Sheinbaum reactive AHMSA

(2024-11-22, Redacción, Periodico la Voz COAH (sitio),)

Representantes de la Iniciativa Privada confían que la Presidenta de la República cumpla su compromiso con la región Centro y apoye en la reactivación de Altos Hornos de México y la

recuperación de las fuentes de empleo, sino es a través de la requisita, que dé facilidades para la venta. Eugenio Williamson Yribarren, ex Presidente de la Cámara de la Industria de Construcción (**CMIC**) señaló que si el Gobierno Federal no puede entrar al rescate de AHMSA dentro del proceso de quiebra y no puede asumir el control de la misma, confía que la Presidenta de la República apoye para su venta.

[En vía alterna 'se espera que la obra finalice lo más pronto posible'](#)

(2024-11-22, Redacción, Global Media SLP (sitio),)

Aunque se tiene una buena intención de parte del gobernador del Estado para la construcción de la ruta alterna de la carretera 57, la fuerza de trabajo y la complejidad de la obra tenía que verse aumentada de manera considerable para poderla finalizar para el mes de diciembre, señaló en entrevista Juan Manuel Pérez Herrera, **Presidente de la CMIC** en San Luis Potosí. Externó que la obra muestra un avance bastante significativo, siendo el puente que pasa por las vías del ferrocarril el más complejo en materia de construcción y el más importante de dicha construcción que está contemplado dentro de la primera etapa del proyecto.

[La Caldera](#)

(2024-11-21, Redacción, Radiza CHIH (Sitio),)

Aunque nadie ha dado testimonio del arranque, se supone que desde el pasado 15 de noviembre inició El Bacheón en Chihuahua, el programa federal para tapar los hoyos en las carreteras federales. El estado de Chihuahua para estos mismos tramos, dicho por especialistas de **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, requieren poco más de nueve mil millones de pesos.

[Adelanta alcalde terminar refugio para menores víctima de violencia el próximo año](#)

(2024-11-21, Redacción, Voz en Red (Sitio),)

El alcalde Marco Bonilla, adelantó que se estima terminar el refugio para menores víctimas de violencia el próximo año, argumentando que es una prioridad de la administración actual. Cabe recordar que la construcción del albergue para mujeres y niñas víctimas de violencia de género, será edificado de la mano con la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** de Chihuahua, Grupo Cementos de Chihuahua y la Fundación del Empresariado Chihuahuense, el cual tendrá una inversión superior a los 20 millones de pesos, con recursos combinados de los aliados y del Gobierno Municipal y contará con refugio, salud, educación, alimentación y lo necesario para iniciar un nuevo proyecto de vida, libres de violencia.

[Disputa comercial entre EU y China oportunidad para la industria de la construcción](#)

(2024-11-21, Redacción, David Medrano, Plano Informativo, Plano Informativo SLP (sitio),)

Por su ubicación, justo en el centro del país, San Luis Potosí debe maximizar con ayuda del gobierno federal, la guerra comercial que sostienen los países de EUA y China y apuntalar las fortalezas, como lo es la infraestructura, afirmó Juan Manuel Pérez Herrera presidente local de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**.

[Finanzas con Roberto Aguilar, Las noticias de la mañana.](#)

(2024-11-21, Mario Maldonado, Canal 8.1 Heraldo TV,)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** promueve aumentar la inversión pública a 5-6% del PIB y sugiere mecanismos de coinversión público-privada para proyectos de infraestructura.

CONSTRUCCIÓN

[Recibirá Vinte 6 mmdp en financiamiento para vivienda verde](#)

(2024-11-21, Grupo Reforma, Reforma.com (sitio),)

La desarrolladora de vivienda Vinte, recibirá 6 mil 011 millones de pesos de la Corporación Financiera Internacional (IFC, por sus siglas en inglés), miembro del Banco Mundial, para su proyecto de vivienda verde Vinte Green PCG. A través de un comunicado, la firma indicó que esta iniciativa tiene como objetivo ampliar el acceso a viviendas asequibles y energéticamente eficientes en México, abordando el déficit habitacional del País y contribuyendo a sus objetivos climáticos.

[Claudia Sheinbaum prioriza pago de deuda sobre inversión en infraestructura en su primer año](#)

(2024-11-21, El Sol de México, Cobertura 360 (sitio),)

En su primer año de gobierno, la presidenta Claudia Sheinbaum destinará mayores recursos al pago de intereses de la deuda que a la inversión de obras públicas como carreteras, escuelas y hospitales. Los principales proyectos de inversión de la administración de Sheinbaum Pardo serán las obras ferroviarias del Tren Maya, México-Querétaro, Interoceánico, AIFA-Pachuca, Saltillo-Nuevo Laredo, Interurbano, Lechería AIFA, y Querétaro-Irapuato.

[Desarrolladores respaldan plan de vivienda de Sheinbaum con enfoque en CDMX](#)

(2024-11-21, Redacción, Global Industries EDO.MEX (sitio),)

Desarrolladores inmobiliarios anunciaron su respaldo al plan de vivienda promovido por la presidenta de México, Claudia Sheinbaum, que busca construir un millón de viviendas durante su sexenio (2024-2030). Federico Cerdas Ortiz, director de Global Business, señaló a EFE que su empresa planea construir al menos 5 mil viviendas asequibles en la Ciudad de México en colaboración con Fuerza Tequio, enfocándose en alcaldías como Venustiano Carranza, Azcapotzalco, Iztapalapa, Iztacalco y Cuauhtémoc. El proyecto también se alinea con el plan gubernamental de construir más de 100 parques industriales para fomentar la relocalización de empresas, conocido como nearshoring.

[Latinus \(Sitio\)](#), [Capital de México \(sitio\)](#).

[Utilizará Cemex hidrógeno para producir cemento en el Reino Unido](#)

(2024-11-22, José Perales, El Financiero (Sitio),)

Cemex anunció el despliegue a escala industrial de hidrógeno con HiiROC, startup que desarrolló un proceso para la producción de hidrógeno de bajo costo y cero emisiones de CO₂, en su planta de cemento de Rugby, Reino Unido. El hidrógeno es uno de los vectores bajos en carbono de la hoja de ruta de descarbonización de la industria de la construcción, una solución energética potente con un gran potencial para reducir el uso de combustibles fósiles y las emisiones de CO₂".

[Índigo Energía e Industria \(Sitio\)](#).

¿Qué moverá la inversión inmobiliaria en el turismo? Altagracia Gómez responde

(2024-11-21, Samanta Escobar, El Economista (sitio),)

El relanzamiento de Acapulco, la Copa Mundial de la FIFA 2026 y el fortalecimiento de la región del sureste, serán los tres ejes principales para el desarrollo del turismo y la inversión inmobiliaria en México durante los siguientes seis años. En este escenario, la ADI mantiene su meta de inversión inmobiliaria de 14,500 millones de dólares en el periodo 2024-2025, la cual se concentrará no sólo en naves industriales, centros comerciales y vivienda, sino también en desarrollo de infraestructura turística.

PIB del Sector Inmobiliario en México Aumenta en 2023

(2024-11-22, Missael Nava, Mega Noticias MEX (sitio),)

El sector de la vivienda en México ha mostrado un desempeño notable en los últimos años, aunque no exento de fluctuaciones. En 2023, el Producto Interno Bruto (PIB) del sector se recuperó tras una ligera caída en 2022, con un crecimiento de 2.6%. Este rebote, que sigue a una disminución del 1.7% en 2022, contrastó con el avance general de la economía, que creció un 3.2% durante el mismo periodo. A lo largo de las dos últimas décadas, la actividad vinculada a la vivienda ha crecido a una tasa media anual de 1.6%, según el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Esta evolución ha sido impulsada principalmente por tres grandes áreas: la construcción de viviendas, los servicios inmobiliarios y los servicios financieros vinculados a este sector.

En entrevista, Juan Angulo, Director del Sur de Guerrero, analiza la reconstrucción y desafíos de Acapulco tras huracanes.

(2024-11-21, Leo Zuckermann, Canal 4 N+Foro TV,)

En entrevista, Juan Angulo, director del sur de Guerrero, discutió la situación actual de Acapulco tras los huracanes Otis y John. Angulo explicó que, aunque se ha mencionado que la reconstrucción podría tardar hasta 10 años, es crucial comenzar de inmediato con un proyecto definido de mediano y largo plazo. A pesar de los anuncios de inversiones significativas, como los 8000 millones de dólares del gobierno federal, aún no se ha presentado un plan concreto.

RELEVANTES NACIONALES

Semar: primera gran carga de trigo cruza el Interoceánico

(2024-11-22, Gustavo Castillo, La Jornada, . 18)

La Secretaría de Marina-Armada de México (Semar) y el Ferrocarril del Istmo de Tehuantepec (FIT) informaron que después de seis años que no realizaba un traslado de una gran cantidad de granos, gracias a la puesta en operación de este mecanismo de transporte, se realizó un flete de 2 mil toneladas de trigo, propiedad de la empresa Viterra México, lo que resaltaron, es "la importancia de la ruta interoceánica y materializa la vocación del modelo planteado.

En EU: delincuente; en México: tesorero

(2024-11-22, Reforma, Reforma, . 1)

En Estados Unidos, el mexicano Raudel Campos Murillo fue encarcelado por tráfico de menores para fines de prostitución. Tras ser deportado, regresó a México para manejar el presupuesto de Tacámbaro, Michoacán, gobernado por Morena, una zona controlada por el Cártel Jalisco Nueva Generación. La FGR lo entregó a las autoridades de EU en febrero de 2022.

Ciudadanos deberán elegir jueces de entre 291 candidatos

(2024-11-22, Otilia Carvajal, El Universal, . 1, 6)

En algunos estados habrá ciudadanos que acudan a votar el próximo año en la elección del Poder Judicial y deberán enfrentarse a una enorme disyuntiva: elegir de entre 291 opciones de candidaturas en seis boletas. En sesión del Consejo General, el INE aprobó este documento de forma precautoria, para avanzar con los trabajos de organización tras casi dos meses de suspensiones judiciales a la reforma.

El INE abarata elección para los juzgadores

(2024-11-22, Aurora Zepeda, Excélsior, . 1, 6)

Ante la alta probabilidad de que el Congreso de la Unión niegue la prórroga de 90 días para realizar la elección judicial y reciba un tercio menos de los 13 mil millones de pesos que solicitó, el INE ya está pensando cómo abaratar la renovación de jueces, magistrados y ministros. En conferencia de prensa, la consejera presidenta, Guadalupe Taddei, apuntó que se está revisando en las áreas y usando la "creatividad" en cada una de ellas para replantear, por ejemplo, si las boletas se pueden imprimir en papel que no sea de seguridad, para bajar costos.

Trudeau comienza a dudar; hay plan ante expulsiones: Claudia

(2024-11-22, Rafael Montes, Milenio Diario, . 1, 6 7)

El gobierno mexicano confía en que el primer ministro de Canadá resista y que Donald Trump descarte la deportación masiva de migrantes. Trudeau admite que tendrá que considerar otras opciones dependiendo de las decisiones que tome México. La presidenta Sheinbaum asegura que si el futuro gobierno de Trump deporta a mexicanos, serán recibidos en el país, pero ella tiene un plan para demostrar que no deben ser repatriados.

Sheinbaum: el agua, derecho y bien de la nación, no mercancía

(2024-11-22, Arturo Sánchez Jiménez, La Jornada, . 1, 5)

El agua dejará de ser mercancía; será un derecho básico: Sheinbaum. Con el Plan Nacional Hídrico, la IP regresará al país líquido suficiente para abastecer 30 meses a la CDMX. Hasta ahora, industriales y concesionarios del campo se han comprometido a regresar a la nación 2 mil 500 millones de metros cúbicos de agua que tenían concesionada y no utilizan, lo que equivale al abasto de dos años y medio de la Ciudad de México.

Apostará Hacienda por eficiencia recaudatoria

(2024-11-22, Felipe Gazcón, El Financiero, . 1, 4)

La Secretaría de Hacienda seguirá apostando, en el corto y mediano plazos, a explotar la eficiencia recaudatoria y elevar así los ingresos fiscales, y no irse por la vía fácil de subir impuestos, dijo el subsecretario de Hacienda, Edgar Amador. "Tenemos la obligación de usar la estructura oficial fiscal existente, lo más eficiente posible", destacó ante diputados de la Comisión de Hacienda para exponer los objetivos del Paquete Económico y del programa fiscal de 2025.

Bitcoin roza los 100,000 dls. ha subido 42.6% en dos semanas

(2024-11-22, Redacción, El Economista, . 1, 16)

Bitcoin, la criptomoneda más famosa del mundo, subía este jueves 3.6% a un máximo de 98,937 dólares, y se acercaba a los 100,000 dólares, extendiendo su repunte a un nuevo récord en medio

del optimismo por el apoyo del presidente electo de Estados Unidos, Donald Trump, a los activos digitales. Felipe Mendoza, Analista de Mercados Financieros de ATRFX, dijo que la subida de casi 45% en el precio del bitcoin desde el 5 de noviembre, se debe principalmente "al entusiasmo por el pronunciamiento de Donald Trump que ha comentado que le interesaría poder crear un cargo en el gobierno dedicado 100% al marco regulatorio y al control y trabajo sobre las políticas de los criptoactivos".

Revisará Gobierno más de 360 mil concesiones de agua

(2024-11-22, Juan Luis Ramos, El Sol de México, . 1, 12)

El gobierno federal revisará más de 360 mil concesiones de agua otorgadas a empresas privadas para recuperar el líquido que no usan y que, en algunos casos, hasta venden. La revisión forma parte del Plan Nacional Hídrico y que la intención es que los principales consumidores del sector industrial devuelvan, de manera voluntaria, parte del volumen que tienen concesionado, pero no utilizan, sin comprometer su producción.

Prevén más de 100 mil mdp por nuevo puerto

(2024-11-22, Enrique Torres Rojas, El Heraldo de México, . 1, 20)

Con el nuevo puerto, Manzanillo va a pasar del tercero al primero en movimientos de mercancías en América Latina y de la posición 53 a la 15 a nivel mundial, luego de la inversión que se planea por 64 mil millones de pesos, señaló el capitán de Altura, Manuel Fernando Gutiérrez Gallardo, Coordinador General de Puertos y Marina Mercante.

Traza INE ruta de elección del PJ

(2024-11-22, Karina Aguilar, Ángel Cabrera, 24 Horas, . 1, 3)

El Instituto Nacional Electoral (INE) aprobó el calendario y plan para los comicios de juzgadores. La presidenta Guadalupe Taddei, explicó que la elección judicial no está en riesgo, aunque no se apruebe el presupuesto superior a los 13 mil millones de pesos, ni la prórroga de tres meses para aplazar la jornada de votación solicitada e indicó que no se trata de "caprichos o decisiones tomadas al vapor".

El asedio que vive Guerrero

(2024-11-22, Daniel Flores, Reporte Índigo, . 1, 12 13)

El estado de Guerrero se ha convertido en una de las regiones más violentas del país. El aumento de personas desaparecidas, así como el incremento de los índices de criminalidad, como los asesinatos y las constantes balaceras, han convertido a esta región en un foco rojo. La escalada de violencia que sufren los habitantes de esta zona del país ha sido tal que los pobladores de ciudades y comunidades se han autoimpuesto un toque de queda para evitar ser víctimas del fuego cruzado entre los grupos del crimen organizado que se disputan el control de la plaza.

Quitán al crimen 18 mdd, migrantes, animales exóticos...

(2024-11-22, Jorge Martínez, Milenio Diario, . 26)

En territorio mexiquense, elementos de Ejército, Guardia Nacional FGR, además de policías estatales y municipales, catearon un inmueble en Ocoyoacac, donde detuvieron a 41 personas y aseguraron dos armas largas, 366 cartuchos, un equipo antidisturbios, dinero 27 animales exóticos, entre ellos leones, tigres blancos, panteras, lobos mandriles.

Modernización portuaria

(2024-11-22, Guillermo Espinosa, Reporte Índigo, . 8)

Con una inversión público-privada de más de 55 mil millones de pesos y una proyección de crecimiento de 450 hectáreas (con las que se cuenta actualmente) a mil 880 hectáreas, el Puerto de Manzanillo, Colima, tendrá una expansión que ya es considerada como uno de los proyectos económicos más importantes del Gobierno federal que encabeza Claudia Sheinbaum Pardo. Dentro de las actividades portuarias que se realizan en Manzanillo, la Armada de México tiene un papel fundamental ya que es la institución responsable de la Seguridad, tanto en la periferia, al interior y en las aguas del Puerto, con un centro de monitoreo y vigilancia que cuenta con más de 300 cámaras que transmiten en tiempo real, las 24 horas del día, los 7 días de la semana, así lo señaló Gasque Peña.

CÁMARAS EMPRESARIALES

México: el consumo y el crédito para un buen fin

(2024-11-22, Alfredo González, Excélsior, . 4)

Durante el fin de semana pasado se llevó a cabo en México la promoción conocida como el Buen Fin, durante la cual las distintas marcas, a través de múltiples ofertas y descuentos, buscan incentivar el consumo del público en general. Con el objetivo de fortalecer e incentivar el comercio en México, en 2011 el Consejo Coordinador Empresarial, en colaboración con el sector público y la iniciativa privada, crearon bajo el eslogan de El fin de semana más barato del año, lo que se conocería como el Buen Fin. Desde entonces, se ha convertido en una tradición para los consumidores mexicanos.

Industria manufacturera de Norteamérica apuesta por fortalecer el T-MEC en 2026

(2024-11-22, Mario Camarillo, La Crónica de Hoy, . 12)

En busca de fortalecer la integración económica de la industria manufacturera de América del Norte, los líderes del ramo de México, Estados Unidos y Canadá plantearon la necesidad de generar estrategias que permitan superar las barreras arancelarias y de infraestructura, con miras a la revisión del T-MEC que está programada para el 2026. Los tres líderes de la industria manufacturera, Dennis Darby, presidente y director general de Canadian Manufacturers & Exporters (CME); Jay Timmons, presidente y director general de National Association of Manufacturers (NAM), y Alejandro Malagón, presidente de la Confederación de Cámaras Industriales de los Estados Unidos Mexicanos (CONCAMIN), subrayaron su compromiso por mantener la prosperidad económica y productiva que el T-MEC ha generado y los beneficios que ha traído a las tres naciones.

A Ras De Suelo // ¿Qué debe hacer México frente al próximo gobierno de Trump?

(2024-11-22, Eunice Rendón, El Universal, . 9)

Donald Trump regresa a la presidencia con más fuerza que nunca, respaldado por un gabinete de ideología radical y antimigrante. Llega con mayor experiencia en el gobierno y sin nada que perder, pues dada su avanzada edad, es probable que este sea el último cargo que ocupe. Sus principales promesas radican en revertir lo que él y su equipo han denominado una "invasión migrante" y frenar a grupos criminales mexicanos a quienes responsabiliza de la crisis de fentanilo en su país.

Activo Empresarial // No suben impuestos, pero los van a cobrar muy en serio

(2024-11-22, José Yuste, Excélsior, . 1 2)

Hubo os datos a conocer en redes donde los consumidores podían corroborar, con base en plataformas de comparación de precios, que en algunos comercios, antes de llegar el Buen Fin, le subían el precio para después, supuestamente, hacer la rebaja del 30 por ciento. El clásico reetiquetado para engañar al consumidor. La Profeco, a cargo de Iván Escalante, estuvo pendiente del Buen Fin con operativos y recibiendo llamadas de los consumidores para sus quejas y arbitrios. Y ahora está pendiente de los temas de etiquetado de precios, donde claro que no se vale. El Buen Fin ha sido una iniciativa de la Concanaco, con 13 años de éxito, pero las rebajas deben ser verdaderas. Si de por Sí en México los descuentos son de alrededor del 30 %, los cuales palidecen frente a las rebajas del Black Friday de EE. UU., ahora imagínese descuentos del 30 % y con reetiquetado; desde luego que sería un engaño al consumidor. Ya veremos qué nos dice la Profeco.

Política Cero //Premio Pagés al Parlamento Europeo

(2024-11-22, Jairo Calixto Albarrán, Milenio Diario, . 47)

Algo que sólo puede competir con la entrega de los premios Pagés que reparte Beatriz Pagés (directora de Aristegui Noticias, Procesoy la revista Siempre!) entre quienes piensan como la señora Pagés que la Cuarta Transformación es uno de los círculos del infierno. Galardones a personajes voxistas, conservadores y derecheros como el Saco de pus, cuya trayectoria periodística es tan admirable como su momento "Copelas o cuello", su ataque al SME, su paso de 10 minutos como vocero de la Coparmex y por salar las candidaturas de doctor Mit, Xóchitl y Taboada (los Vaqueros de Dallas también culpan de sus derrotas a Lozano por haber ido a su estadio). Fue muy conmovedor que se homenajeara al nada resentido Acosta Naranjo, por su trayectoria en las luchas (sobre todo fallidas) contra AMLO, pero curiosamente no se le aplaudió por la manera en que los Chuchos del chuchinero acabaron con el PRD.

Concamin establece áreas cruciales en revisión del T-MEC; "trabajar juntos para defender y mejorar el acuerdo", asegura

(2024-11-21, Ivette Saldaña, El Universal (sitio),)

El sector industrial mexicano, representado en la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin) dijo que, rumbo a la revisión del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC) se centrará en cuatro áreas que son cruciales para América del Norte, dijo el presidente de dicha organización, Alejandro Malagón. Esas áreas son: Competitividad regulatoria, en la que se pretende crear un entorno propicio para el crecimiento; Energía para la deslocalización, con la cual se buscará garantizar el acceso a energía confiable y asequible; en tercer lugar, la movilidad laboral: abordar las necesidades de la fuerza laboral en toda nuestra región y fortalecimiento del T-MEC a fin de "trabajar juntos para defender y mejorar el acuerdo".

América del Norte no debe crear barreras comerciales: Concamin

(2024-11-21, Alejandro Alegría, La Jornada (sitio),)

América del Norte debe fortalecer el libre comercio, no crear barreras, aseguró Alejandro Malagón Barragán, presidente de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), ante empresarios de los tres países socios del T-MEC y previo al inicio de la revisión del pacto en 2026.

Coparmex CDMX reúne a expertos y empresas para blindar operaciones digitales

(2024-11-21, Redacción, El Financiero (Sitio),)

En un esfuerzo por fortalecer la protección digital de las empresas mexicanas, la Comisión de Inclusión Financiera de Coparmex Ciudad de México realizó un encuentro estratégico entre sus socios y especialistas en ciberseguridad para implementar acciones que reduzcan los riesgos de sufrir ataques cibernéticos en el sector privado. Alicia Chávez Peña, presidenta de la Comisión, explicó que el Centro Empresarial capitalino busca ser "impulsor de soluciones innovadoras para proteger el ecosistema empresarial en un mundo cada vez más digitalizado".

Coparmex sufre afectación por cambios en la Ley

(2024-11-21, Redacción, El Heraldo de México (sitio),)

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), indicó que le preocupa la intención de las autoridades de emitir una Ley General de Simplificación y Digitalización que podría sustituir a la Ley General de Mejora Regulatoria vigente desde 2018, porque puede ocasionar retrocesos que afectan la competitividad de las empresas. "Apoyamos la simplificación y digitalización de procesos que está proponiendo el Gobierno Federal; sin embargo, vemos con preocupación la posible omisión de elementos esenciales de la política de mejora regulatoria que podría afectar la competitividad del país", indicó a través de un comunicado.

Concanaco entrega en Cumbre distintivo México, Muy Mexicano

(2024-11-21, Redacción, Urbeconomica (Sitio),)

La Cumbre Empresarial de Líderes del Comercio, Servicios y Turismo 2024 será el marco para entregar el distintivo México, Muy Mexicano a 100 empresas procedentes de las 32 entidades federativas, y a 10 estados por tener Marca Estado, como parte de un movimiento que busca resaltar nuestra cultura, raíces y tradiciones; es un sello de confianza, tradición y calidad que reafirma que lo que se hace en México está bien hecho. El presidente de la Concanaco, Octavio de la Torre, ante mil 300 líderes de opinión, empresarios, emprendedores y funcionarios y personalidades relacionadas con el sector terciario, firmó el Compromiso Empresarial Solidario y Voluntario contra la Inflación y el Aumento de Precios, e invitó a los presidentes de las cámaras de comercio locales a unirse al mismo, cuyas firmas se presentarán como un respaldo a dicha decisión de la Presidenta de México, Claudia Sheinbaum, para inhibir la inflación.

Coparmex pide medidas claras para asegurar la continuidad de políticas en favor de la mejora regulatoria

(2024-11-21, Redacción, Aristegui Noticias (sitio),)

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) urgió a establecer medidas claras que aseguren la continuidad de las políticas de mejora regulatoria en el país. A través de un comunicado difundido el 20 de noviembre de 2024, la organización destacó que cualquier reforma en esta área debe evitar retrocesos y alinearse con prácticas internacionales para beneficiar tanto a ciudadanos como a empresas, especialmente a las PYMES.

COPARMEX PIDE MEDIDAS CLARAS PARA ASEGURAR LA CONTINUIDAD DE POLÍTICAS EN FAVOR DE LA MEJORA REGULATORIA

(2024-11-22, Redacción, Pateando Ler Veracruz VER (Sitio),)

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) urgió a establecer medidas claras que aseguren la continuidad de las políticas de mejora regulatoria en el país. A través de

un comunicado difundido el 20 de noviembre de 2024, la organización destacó que cualquier reforma en esta área debe evitar retrocesos y alinearse con prácticas internacionales para beneficiar tanto a ciudadanos como a empresas, especialmente a las PYMES.

La IP se alista para la batalla del T-MEC; así avanza el Cuarto de Junto

(2024-11-22, Redacción, JLA Noticias CDMX (Sitio),)

El sector privado lleva meses preparándose para la próxima revisión del T-MEC, con un Donald Trump que advierte más proteccionismo y Canadá, con provincias que se pronuncian por un acuerdo bilateral, sin México. Que la revisión del T-MEC llegue a buen puerto, no es solo del interés del gobierno, también de la iniciativa privada, cifras del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) apuntan a que este tratado aporta más de 50% del PIB.

Gobierno revisará más de 360 mil concesiones de agua

(2024-11-21, Redacción, La Prensa (Sitio),)

El gobierno federal revisará más de 360 mil concesiones otorgadas a empresas para la extracción del agua, además de realizar inversiones junto con la Iniciativa Privada (IP) por más de 36 mil 400 millones de pesos en obras hídricas. Sobre la revisión a las concesiones, ni la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin) ni la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) tuvieron una postura al cierre de esta edición.

La Voz de... Presupuesto federal 2025 quedó a deber

(2024-11-22, Redacción, Adrián Tovar, Plano Informativo SLP (sitio),)

El presidente local de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), Luis Gerardo Ortuño Díaz Infante, consideró que el panorama económico que se vislumbra para México, no es el más prometedor, debido en buena medida a que con el presupuesto federal 2025, la presidenta Claudia Sheinbaum le quedó a deber al país. Señaló que por las condiciones, con mucha dificultad podrá alcanzarse el crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) nacional de 2.5 por ciento, pero además también sigue en el aire y la confianza de que continúe vigente el Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC).

En entrevista, Octavio de la Torre, Presidente de Concanaco Servitur, aborda el futuro del comercio, servicios y turismo en México.

(2024-11-21, Manuel López San Martín, 102.5 MVS Noticias,)

En entrevista, Octavio de la Torre, presidente de Concanaco Servitur, expresó la importancia de la confederación como representante sólida del sector de comercio, servicios y turismo en México. Destacó que la organización, con más de 107 años de historia, no solo hereda un legado, sino que también actúa como garante y líder de opinión en las comunidades locales. De la Torre subrayó la necesidad de políticas públicas que garanticen seguridad, certidumbre jurídica y una economía formal para todos los trabajadores. También mencionó la importancia de la innovación y el dinamismo económico en las comunidades, destacando que la economía mexicana está compuesta por una vasta mayoría de negocios locales.

La Secretaría de Turismo resalta la colaboración público-privada en la Segunda Cumbre Empresarial de Líderes del Comercio, Servicios y Turismo organizada por Concanaco Servitur.

(2024-11-21, Magda González, Canal 120 Milenio,)

La Secretaría de Turismo, encabezada por Josefina Rodríguez Zamora, participó en la Segunda Cumbre Empresarial de Líderes del Comercio, los Servicios y el Turismo, organizada por la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo. Durante su intervención, Rodríguez Zamora subrayó la importancia de la colaboración entre el sector público y la iniciativa privada para fortalecer las cadenas productivas.

La Concanaco pidió a sus agremiados participar en el registro para integrar al Poder Judicial.

(2024-11-21, Marianna Santiago, 88.9 Noticias,)

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo, liderada por Octavio de la Torre, ha instado a sus miembros a participar en el proceso de selección de jueces, magistrados y ministros mediante voto directo. Durante una conferencia, De la Torre enfatizó la importancia de que los candidatos estén debidamente preparados, subrayando que aceptar un cargo sin las competencias necesarias constituye un grave acto de corrupción.

En entrevista, José Medina Mora, presidente de Coparmex, aborda la preocupación por la desaparición de órganos autónomos en México.

(2024-11-21, Maricarmen Cortés, Marco Antonio Mares, José Yuste, 103.3 Radio Fórmula,)

En entrevista, José Medina Mora, presidente de Coparmex, expresó su preocupación por la posible desaparición de los órganos autónomos en México. Medina Mora defendió la importancia de estos organismos como contrapesos esenciales en la democracia, argumentando que su eliminación afectaría negativamente los derechos de los ciudadanos y la independencia de instituciones clave. Además, destacó las complicaciones que esto podría generar en las negociaciones del T-MEC, especialmente en términos de independencia técnica y cumplimiento de compromisos previos. También mencionó la necesidad de mantener la transparencia y claridad en la inversión extranjera, especialmente de China, para proteger la economía mexicana.

COLUMNAS Y ARTÍCULOS

Jaque Mate // Extinguir autónomos

(2024-11-22, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)

La 4T continúa con la demolición de los contrapesos al poder. La estrategia pretende concentrar todo el poder en manos del Ejecutivo. Cuando el gobierno se niegue a transparentar la información que le resulta incómoda, el gobierno se pondrá duro y ordenará al gobierno que dé a conocer de inmediato esa información que está ocultando. ¿Cómo podría alguien dudar de que el gobierno usará todos los medios a su alcance para obligar al gobierno a transparentar la información que no quiere divulgar?

Historias De NegoCEOs // Votar a jueces y magistrados: ¿misión imposible?

(2024-11-22, Mario Maldonado, El Universal, . 8)

A Morena lo alcanzó la realidad: la elección derivada de la Reforma Judicial, que presumió la presidenta Claudia Sheinbaum en la Cumbre del G20, empieza a lucir como una hazaña por las complejidades geográficas, sociales, económicas y educativas de los 32 circuitos en los que se elegirán a jueces y magistrados. En varias entidades la participación para inscribirse como posible integrante del nuevo Poder Judicial ha sido mucho menor a la esperada, de ahí que tanto

la presidenta Sheinbaum, como sus principales juristas de confianza, han llamado a las personas que cumplen con los requisitos a realizar su registro antes del domingo 24 de noviembre.

Cuenta Corriente // Canadá de socio silencioso a ruidoso

(2024-11-22, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)

La elección federal en Canadá se debería realizar el 20 de octubre de 2025; sin embargo, Justin Trudeau ha enfrentado fuertes presiones, incluso dentro de su partido, para mantenerse como primer ministro y postularse para una nueva reelección, lo que lo ha convertido en una figura política "tradeable", igual que Donald Trump; es decir, hay que sentarse a negociar no solo temas comerciales.

Veranda // Coppel exige seguridad, pero nadie lo secunda

(2024-11-22, Carlos Velázquez, Excélsior, . 4)

En la inauguración del décimo octavo VIP Summit, como se llama la feria de profesionales del turismo en este destino, Ernesto Coppel, el empresario sinaloense que consolidó aquí su fortuna, hizo una presentación muy formal. Algo extraño, dado que siempre es bromista y disfruta provocando polémica. Lo que pasó, me dijo, es que no se reían con nada, pues no es fácil conectar con un público donde hay alemanes, japoneses y varios países más. Así es que les contó por qué Los Cabos es un destino de moda y reseñó brevemente sus éxitos empresariales.

Bitácora del Director// Lo que mal empieza no puede acabar bien

(2024-11-22, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)

Cuando aún faltan varios meses para que se celebre la elección de impartidores de justicia que mandata la reforma judicial, ésta ya se ha convertido, para el gobierno entrante, en un lastre económico y un enredo legal. Los poderes Ejecutivo y Legislativo están trenzados en una discusión con el Instituto Nacional Electoral sobre cuánto debe costar la organización de los comicios. A estas alturas del proceso-más aún en uno de carácter inédito como éste, en el que pueden surgir muchos imponderables-, el tema del financiamiento tendría que haberse resuelto hace mucho.

Activo Empresarial // No suben impuestos, pero los van a cobrar muy en serio

(2024-11-22, José Yuste, Excélsior, . 1 2)

No habrá aumento de impuestos ni nuevos impuestos. No hay una reforma fiscal. En este punto tienen razón Ramírez de la O y Amador. Lo que habrá es una estrategia de fiscalización que haría temblar lo que en sus tiempos era Lolita, que se transformaba en Dolores si no cumplías con tus compromisos tributarios.

Análisis Superior // Fin nearshoring

(2024-11-22, David Páramo, Excélsior, . 3)

El gobierno de Claudia Sheinbaum deberá cerrar la puerta a las inversiones chinas como un paso necesario para suavizar la revisión/negociación del T-MEC. No significa que vaya a imponer un bloqueo o romper relaciones comerciales con la segunda economía mundial, sino que requiere que los socios comerciales de México estén seguros de que el T-MEC es prioridad y que el interés o miedo de los socios es una preocupación compartida por la actual administración.

En Privado // INAI, otra para López Obrador

(2024-11-22, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)

Una de las más enfermizas aversiones de Andrés Manuel López Obrador fue, yes, la de la transparencia: que se supiera lo que hacía, cómo cuánto costaba. Ante su compulsiva deriva totalitaria, los enemigos a vencer siempre fueron los instrumentos que pudieran transparentar lo que él siempre quiso mantener en secreto, en particular, y obsesivamente, el INAI, el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales, que desde un principio boicoteó al impedir que su mayoría en el Senado ocupara una sola de sus tres vacantes para evitar el quórum de cinco consejeros, lo que resolvieron gracias a un fallo de la Corte que le permitió sesionar con los cuatro actuales y finales.

Duda Razonable // ¿Por qué Claudia no le dice adiós a Rocha Moya?

(2024-11-22, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)

¿Por qué Claudia no le dice adiós a Rocha Moya? 1 Noroeste, el medio que ha cubierto como ningún otro la crisis que vive Sinaloa desde el secuestro de El Mayo Zambada el conflicto posterior, hizo el 20 de noviembre este resumen de lo sucedido desde entonces. El balance desde el 9 de septiembre hasta el día 20 de noviembre es de: 425 homicidios dolosos (5.8 diarios). 501 personas privadas de la libertad (6.9 diarios). 1,323 vehículos robados (18.1 diarios). 142 personas detenidas. 46 personas abatidas.

Día con Día // Hace un siglo, en La Habana

(2024-11-22, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)

Hace un siglo, en La Habana, las buenas conversaciones suelen ser una sucesión de historias. Recojo siempre que puedo historias que escucho en conversaciones. Ofrezco dos de hace un siglo en La Habana. I. Necesidad y revolución (oída en La Habana, el 9 de abril de 1999): Al Johnny's de La Habana, un lugar de alterne y levante, solía llegar un diplomático peruano, antiguo incondicional de la Revolución. Conservaba la coquetería de portar en el ojal del saco un pin del Che Guevara junto con una bandera cubana. Llevaban eso en Cuba los funcionarios públicos, los miembros del partido y en general todo el que quisiera ostentar, o subrayar al menos, su compromiso con la Revolución, y con el régimen.

En Petit Comité // La guerra Ucrania-Rusia, ¿hasta dónde y hasta cuándo?

(2024-11-22, Óscar Mario Beteta, El Financiero, . 37)

La guerra Ucrania-Rusia, ¿hasta dónde y hasta cuándo? "las tensiones geopolíticas se agudizan y las perspectivas de una solución pacífica se desvanecen en el horizonte"

Coordenadas // ¿Por qué Morena podría tener sus días contados?

(2024-11-22, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)

Al comparar el poder que ha adquirido Morena como resultado de la elección presidencial de este año y sus secuelas, la referencia que viene a la memoria es la del poder que llegó a tener el PRI en los viejos tiempos. A veces, sobre todo desde el poder, pero también fuera de este, se pierde de vista que hasta el régimen que parece más estable, configurado para durar décadas o incluso siglos, trae consigo las semillas de su destrucción.

Estrictamente Personal // El sátrapa de Nayarit

(2024-11-22, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 44)

Hay gobernadores buenos, malos, pésimos y Miguel Ángel Navarro Quintero, de Nayarit. Por largo tiempo ha estado por debajo del radar de la opinión pública nacional, por lo que sus abusos, despojos, leyes draconianas, persecuciones políticas y denuncias de corruptelas, han pasado relativamente desapercibidas. Pero sus excesos tuvieron un punto de inflexión. Después de buscar contener al gobernador en su intento por meterse en la vida interna del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, su dirigencia finalmente hizo pública su denuncia con un desplegado dirigido a la presidenta Claudia Sheinbaum donde centra sus arbitrariedades.

La Gran Depresión // Sólo hay que leer las noticias

(2024-11-22, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 9)

Prácticamente a un mes de la Navidad tenemos todo menos razones para que el resto del año nos tranquilice. Y para alimentar nuestro optimismo, éstos son algunos de los titulares de las últimas horas: "En octubre la economía habría ligado tres meses de contracción", "Pide INE aplazar la elección de jueces", "Texas ofrece terrenos para campos de deportacion", "Temen bombardeo ruso", "Morena extermina a IFT, INAI, Cofece y Coneval".

Ricos y Poderosos // Órganos autónomos, principio del fin

(2024-11-22, Marco Antonio Mares, El Economista, . 22)

La destrucción y colonización institucional que inició el gobierno lopezobradorista, continúa, en el gobierno de Claudia Sheinbaum. En vía rápida o "fast track" la iniciativa que propone la extinción de siete órganos autónomos, avanza, frente a una débil oposición y sin mayores contratiempos. Es un proceso acelerado en el que se fortalece el Poder Ejecutivo, con el dominio en el Poder Legislativo, la destrucción del Poder Judicial y la desaparición de los órganos autónomos. La Jefa del Ejecutivo, la primera Presidenta de México, no tendrá contrapesos.

La Quinta Transformación //Con los atentos saludos a Salinas de Gortari

(2024-11-22, Darío Celis Estrada, El Herald de México, . 9)

Durante el gobierno de Carlos Salinas de Gortari se incrementaron las concesiones para la explotación de agua: en 75 años se habían entregado 2,600, pero a partir de 1992 se dieron más de 360,000. El próximo lunes está prevista la firma del Acuerdo Nacional para el Manejo del Agua. Ahí sí se trazará la hoja de ruta para lograr los objetivos del Plan Nacional Hídrico que presentó ayer Claudia Sheinbaum.

Desde el Piso de Remates // Desaparición de órganos autónomos: grave retroceso

(2024-11-22, Maricarmen Cortés, 24 Horas, . 14)

La desaparición de siete órganos autónomos en México, aprobada por la mayoría de Morena y sus aliados, es un grave retroceso que tendrá un alto costo económico para el país, según la columna de Milenio. La eliminación de estos organismos es una medida autoritaria que busca eliminar los contrapesos y la transparencia, advierte el autor, quien también señala que la desaparición de los órganos autónomos podría resultar en litigios internacionales.

TREN MAYA

México sin transparencia

(2024-11-22, Kenia López Rabadán, El Universal, . 14)

Destruyeron lo que México había ganado en las últimas dos décadas. De un plumazo, en dos días, sin un debate profundo, pero sí con una consigna gubernamental, los legisladores del régimen destruyeron siete instituciones en nuestro país. El pseudoargumento de ahorrar 5 mil millones de pesos del presupuesto federal con esta destrucción se cae una vez que sabemos que al Tren Maya le quieren asignar ocho veces lo que recibirían, en conjunto, todos estos organismos para el próximo año.

En Privado // INAI, otra para López Obrador

(2024-11-22, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)

Una de las más enfermizas aversiones de Andrés Manuel López Obrador fue, yes, la de la transparencia: que se supiera lo que hacía, cómo cuánto costaba. De sus expresiones más autoritarias, que lo retrata, fue aquel decreto que firmó para que todas sus obras fueran consideradas de seguridad nacional para evitar la rendición de cuentas públicas. Y allí metió todas las que calificó de prioritarias para blindarlas de la transparencia. Y así blindó los gastos del AIFA, del Tren Maya, que con el agregado de este año, cuadruplicó su presupuesto original de 150 mil millones de pesos a más de 600 mil para 2025, lo mismo la refinería de Dos Bocas que saltó de los ocho mil millones de dólares iniciales, a más de 20 mil, más los cuatro mil millones del año que viene, o los alcances del Canal Terrestre Transpeninsular que se salió del control financiero, siendo la obra más viable.

Pepe Grillo

(2024-11-22, Pepe Grillo, La Crónica de Hoy, . 2)

Turismo, prioridades sexenales Altigracia Gómez también habla de turismo. Ella encabeza el Consejo Asesor Empresarial del gobierno del Segundo Piso de la 4T. Y en esa calidad reveló las prioridades de la industria de viajes, que aporta el 9 por ciento PIB, para el actual sexenio. Son tres: el Mundial de Fútbol, el relanzamiento de Acapulco y el impulso al sureste mexicano. El impulso al sureste ya tiene la obra magna del Tren Maya que permitirá internar en los estados que conforman la Península de Yucatán a los turistas que año con año visitan Cancún y la Riviera Maya.

Desde el Piso de Remates // Desaparición de órganos autónomos: grave retroceso

(2024-11-22, Maricarmen Cortés, 24 Horas, . 14)

La desaparición de los órganos autónomos es uno más de los caprichos que heredó López Obrador y que tendrán un elevado costo económico para México, por la pérdida de competitividad, de transparencia, de protección de datos personales, de gobernanza, porque no habrá contrapesos, y por una mayor debilidad institucional que se traducirá en menores inversiones por la inseguridad jurídica. A la larga, la desaparición de los órganos autónomos, será más costosa que los supuestos ahorros de mil millones de pesos que fue el pretexto para desaparecerlos, pero en realidad es una medida autoritaria que busca terminar con contrapesos y transparencia, porque tan sólo para el Tren Maya en 2025 se destinará un presupuesto de 40,000 mdp.

ICA ahorca a proveedoras: adeuda 90 mdp por insumos para Tren Maya y otros megaproyectos

(2024-11-21, Arturo Rodríguez García, Proceso (sitio),)

La constructora ICA adeuda alrededor de 90 millones de pesos a tres empresas que subcontrató para la realización de trabajos en el Tramo 4 del Tren Maya. Las empresas afectadas son Construcciones Peñascos, ICAPSA Infraestructura de Desarrollo y Kypcon Ingenieros Civiles. Dichas empresas emplean a unas 250 personas que se han visto afectadas por el impago que llevó a las mencionadas firmas a cumplir con sus obligaciones laborales.

[La Inmersión MX \(Sitio\).](#)

AIFA

Moneda En El Aire // Corredores del Bienestar a seguir

(2024-11-22, Jeanette Leyva Reus, El Financiero, . 6)

Corredores del Bienestar a seguir on tantas malas noticias en materia económica, como el poco crecimiento de la economía en el próximo año, el reto de enfrentar las decisiones y declaraciones del próximo presidente de Estados Unidos, Donald Trump que, de una u otra forma termina afectando algunos indicadores de México, hace que de pronto algunas buenas ideas o proyectos no se dimensionen como debe ser, como es el caso de los Corredores del Bienestar, que son más bien la activación de zonas económicas. Los Corredores del Bienestar que serán coordinados por Carlos Candelaria, son Baja; Frontera; Bajío; Noroeste; Pacífico; Centro Pacífico; Centro Golfo; AIFA; Interocéanico y Maya.

Banco de niebla afecta operaciones en AICM

(2024-11-22, Redacción, Reforma.com (sitio),)

Los despegues y aterrizajes se encuentran afectados esta mañana en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), debido a un banco de niebla, reportaron aerolíneas. Volaris, por su parte, informó que el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles igual registraba la misma afectación de neblina que el AICM.

[Enfoque Noticias \(Sitio\).](#)

Suspensión de operaciones en el Aeropuerto de la Ciudad de México afecta vuelos de Volaris y Viva Aerobús, incluyendo el AIFA.

(2024-11-22, Manuel Feregrino, Canal 121 Telefórmula,)

Las operaciones en el Aeropuerto de la Ciudad de México han sido suspendidas desde las 4:25 a.m., según informes de Marco Antonio Silva. Las aerolíneas Volaris y Viva Aerobús han emitido comunicados indicando que sus operaciones podrían verse afectadas, no solo en la Ciudad de México, sino también en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA). Se recomienda a los viajeros tomar en cuenta estas afectaciones al planificar sus vuelos.

[104.1 Radio Fórmula.](#)

Vecinos de Tultepec, Estado de México, mantienen bloqueadas obras del tren suburbano desde hace 15 días.

(2024-11-21, Carlos Zúñiga, Paola Barquet, Canal 6 Multimedia,)

En Tultepec, Estado de México, vecinos mantienen un bloqueo de 15 días en las obras de ampliación del tren suburbano, el cual conectaría con el Aeropuerto Felipe Ángeles. Los manifestantes, aunque no se oponen al proyecto, demandan soluciones a problemas en sus viviendas, como cuarteaduras y falta de drenaje. Exigen la construcción de puentes peatonales,

no contemplados en el proyecto original, que obligarían a los residentes a caminar hasta 2 km para cruzar la vialidad.

Banco de niebla afecta el AICM; reportan retrasos y cancelación de vuelos

(2024-11-22, Redacción, El Universal (sitio),)

El Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) informó sobre la presencia de un banco de niebla en la zona de la terminal aérea capitalina, lo que ha generado algunos retrasos y hasta cancelación de algunos vuelos. En tanto, algunas aerolíneas informaron a través de redes sociales sobre la presencia del banco de niebla en el AICM, así como en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA).

REFINERÍA DOS BOCAS

Policías: deudas pendientes en su agenda

(2024-11-22, Simón Vargas Aguilar, La Jornada, . 16)

Es gran acierto que se blinde el incremento. El problema, como siempre, radica en que no se especifica de qué presupuesto saldrá el pago. En fechas recientes se informó que aparentemente para el proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 2025, Sedena, Marina y SSPC tendrán un recorte de 36.7 por ciento, aunque el tema sigue a debate, ya que algunos apuntan a que es por el cambio de adscripción de la Guardia Nacional y por la reducción de gastos de infraestructura como el Tren Maya y la refinería de Dos Bocas.

Leonardo Curzio, conductor, comentó sobre el presupuesto invertido en la refinería de Dos Bocas.

(2024-11-21, Leonardo Curzio, Canal 40 Adn,)

Leonardo Curzio, conductor, expresa su preocupación por la centralización del poder en el gobierno actual, lo que ha llevado a la falta de contrapesos necesarios en el sistema político. Curzio menciona que esta concentración de poder resulta en decisiones erróneas y en la manipulación de la información, como se evidenció en el caso de la refinería de Dos Bocas, cuyo costo se disparó de \$8000 millones a más de \$20000 millones. Además, critica la tendencia de los líderes a rodearse de aduladores que solo les dicen lo que quieren oír, lo que representa un riesgo para la democracia y las instituciones en América del Norte.

Gobierno federal actualiza costo de la refinería de Dos Bocas a más de 20 mil millones de pesos.

(2024-11-21, Carlos Loret de Mola, 96.9 W Radio,)

El gobierno federal ha actualizado el costo de la refinería de Dos Bocas en Tabasco, elevándolo a \$20,168 millones, según el paquete económico 2025 presentado al Congreso. Este incremento significativo en comparación con la cifra inicial de \$8,008 millones anunciada por el presidente Andrés Manuel López Obrador ha generado críticas. A pesar de estar en fase de pruebas, la refinería no ha logrado la autosuficiencia en hidrocarburos prometida por el mandatario. En otro tema, la casa de subastas Sothebys vendió la obra Comedian del artista italiano Maurizio Cattelan por \$6,200,000, una pieza que consiste en un plátano sujeto a una pared con cinta adhesiva.

En entrevista, Gonzalo Monroy, Analista Energético, aborda incidentes en refinerías y gestión de Pemex.

(2024-11-21, David Páramo, 90.5 Imagen,)

En entrevista, Gonzalo Monroy, experto en energía, expresó su preocupación por el accidente en la planta Dear Park de Pemex, señalando que la situación es peor de lo que la empresa ha admitido. Monroy destacó que las emisiones de dióxido de azufre son significativas y podrían atribuirse a la falta de mantenimiento, lo que podría generar un escándalo mayor para Pemex. Además, mencionó que aunque Dear Park sigue siendo mejor negocio que la refinería de Dos Bocas, la situación actual revela problemas serios en la operación y mantenimiento de la planta. Monroy criticó las afirmaciones del presidente López Obrador y del director de Pemex sobre la operatividad de Dos Bocas, calificándolas de mentiras y subrayando la necesidad de una respuesta estatal para abordar la situación.

SICT

Consuman en San Lázaro extinción de órganos autónomos

(2024-11-22, Fernando Camacho, La Jornada, . 1,3)

Morena y sus aliados en la Cámara de Diputados consumaron ayer la extinción de siete órganos autónomos con la votación en lo particular, donde se añadió una reserva para crear una agencia antimonopolios, adscrita a la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), que asumirá las funciones del Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) y la Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece).

Turnan al Senado minuta que elimina órganos autónomos

(2024-11-22, Maritza Pérez, El Economista, . 1, 38)

El pleno de la Cámara de Diputados concluyó la discusión sobre la extinción de siete órganos autónomos, y al mismo tiempo, creó otra institución con el fin de proteger a México en el Tratado de Libre Comercio entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC). Con 332 votos a favor y 119 en contra, las y los diputados, en su mayoría de Morena, el PT y PVEM, avalaron en lo general y particular la reforma impulsada por el entonces presidente Andrés Manuel López Obrador para eliminar siete organismos autónomos: el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (Inai), el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval). Además de la Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece), el Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT), la Comisión Nacional para la Mejora Continua de la Educación (Mejoredu), la Comisión Reguladora de Energía (CRE) y Comisión Nacional Hidrocarburos (CNH).

Sheinbaum: Fin de los autónomos no creará corrupción

(2024-11-22, EFE, Diario de México, . 1, 3)

Tajantemente, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, negó que vaya a darse corrupción y riesgos tras la aprobación en la Cámara de Diputados de la reforma que elimina los reguladores autónomos de transparencia, energía, competencia económica y telecomunicaciones. “Me llama la atención y hay que decirlo, que toda la comentocracia dice que ‘está poniendo en riesgo el país’. La transparencia está y tiene que estar y es una de las obligaciones sustantivas de los gobiernos, la rendición de cuentas, la transparencia y la protección de datos personales”, declaró la mandataria en su rueda de prensa diaria.

[Yahoo Noticias MX \(sitio\)](#),

[Dirigirá Indautor Karina Luján](#)

(2024-11-22, Reforma, Reforma, . 14)

La abogada Karina Lujan Luián ha sido nombrada como la nueva Directora General del Instituto Nacional del Derecho de Autor (Indautor), informó ayer la Secretaría de Cultura (SC). De acuerdo con su última declaración como funcionaria pública, su cargo directamente anterior fue el de Directora Coordinadora de Igualdad de Género en la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT).

[Someten al sector Telecom](#)

(2024-11-22, Carla Martínez, Excélsior, . 1,7)

La vinculación de la regulación del sector de telecomunicaciones y radiodifusión ya sea a una nueva autoridad en materia de competencia, a la Secretaría de Economía o a la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones Transportes (SICT), tiene una connotación de sujeción o sometimiento técnico del sector.

TREN TRANSÍSTMICO

[México exporta 2000 toneladas de trigo de Canadá con tren transístmico; buscan consolidar ruta](#)

(2024-11-21, Redacción, El Universal (sitio),)

La Secretaría de Marina y el Ferrocarril del Istmo de Tehuantepec (FIT) realizaron un viaje Transístmico para transportar 200 toneladas de grano de trigo, propiedad de VITERRA MÉXICO S.A. de C.V. El flete reveló la importancia de la ruta interoceánica y materializa la vocación del modelo planteado para el CIIT. La reactivación de la ruta se da en el marco de la posibilidad de que México pueda quedar fuera del T-MEC.

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN

[Morena prevé reasignar para 2025 hasta 15mil mdp](#)

(2024-11-22, Enrique Gómez, El Universal, . 21)

Morena estima reasignar entre 12 mil millones de pesos hasta 15 mil millones en el Proyecto de Presupuesto de Egresos 2025. anunció el coordinador de la bancada, Ricardo Monreal. Los recursos se repartirían para Defensa Nacional y Marina, así como en universidades, infraestructura carretera, campo, agua, cultura y municipios "Estimo que podríamos reasignar recursos en el orden de los 12 los 15 mil millones de pesos, y que prioricemos universidades públicas para resarcir el recurso que no apareció, y que cuando menos sea el mismo del año pasado, con el aumento de la inflación", dijo Monreal.

[El Heraldo de México \(sitio\)](#),[El Heraldo de México](#),[El Financiero](#),[Ovaciones](#).

[Reasignación presupuestal priorizará universidades](#)

(2024-11-22, Fernando Camacho, Enrique Méndez, La Jornada, . 12)

En el proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 2025 podría haber reasignaciones de entre 12 mil y 15 mil millones de pesos, los cuales se destinarían de manera preferente a educación superior, campo, carreteras, fuerzas armadas y cultura, adelantó el coordinador de la bancada de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal.

[Gasto en medio ambiente se quedaría corto en el PPEF 2025](#)

(2024-11-22, Belén Saldívar, El Economista, . 1, 8)

El gasto que México destina al medio ambiente se queda corto en cuanto recomendaciones internacionales, y en el 2025 esto continuará, de acuerdo con el análisis del Centro de Investigación Económica y Presupuestaria (CIEP). Para el siguiente año, de acuerdo con el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF), se destinarán 44,271 millones de pesos al gasto en medio ambiente, una reducción de 39.4%, respecto a lo aprobado para este año.

Diputados adelantan nuevo ajuste a Presupuesto 2025

(2024-11-22, Gilberto Benitez, UnomásUno, . 2)

El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal Ávila, ha sugerido que se realice un ajuste al Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2025 para garantizar que seis rubros prioritarios reciban más recursos con respecto a 2024: educación, salud, campo, cultura, infraestructura carretera y Fuerzas Armadas.

El bumerán a la reforma judicial: el presupuesto de egresos 2025

(2024-11-21, Redacción, Nexos (Sitio),)

La Constitución establece que, al inicio de un gobierno, la titular del Ejecutivo federal debe enviar la iniciativa de la Ley de Ingresos y el proyecto de presupuesto de egresos a la Cámara de Diputados antes del 15 de noviembre del año en curso. En cumplimiento de esta disposición, recién se presentó el paquete económico 2025, que incluye 85,025 millones de pesos para el Poder Judicial de la Federación (PJF), con un aumento real del 4.1% respecto a 2024.

Antena / El Estado y los medios

(2024-11-22, Javier Orozco, El Sol de México (sitio),)

Abordar la relación Estado-Medios puede ser tratada desde diversos enfoques, ya sea desde el tipo de sistema político, el respeto a las libertades de expresión y prensa, la protección a periodistas y hasta se menciona el gasto en comunicación social gubernamental. Es evidente que cada parte tiene una misión el Estado la de regular (ciertos tipos de medios) como garantizar el desarrollo de la actividad periodística; en cambio, los medios es informar y opinar.

Momento Corporativo / Agua, la indiferencia del gobierno de Sheinbaum

(2024-11-22, Roberto Aguilar, El Sol de México (sitio),)

Ayer la presidenta Claudia Sheinbaum presentó su Plan Nacional Hídrico 2024-2030 cuyos ejes rectores son una política hídrica y soberanía nacional, mitigación del impacto ambiental y adaptación al cambio climático, justicia y acceso al agua, y gestión integral y transparente, pero dicho planteamiento contrasta con la reducción presupuestal para atender los crecientes desafíos relacionados con el vital líquido. Y es que el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal 2025, reduce más de 40% de los recursos a la Comisión Nacional del Agua (CONAGUA).

REFORMA ENERGÉTICA

Harbour Energy navega en la transformación del sector petrolero mexicano

(2024-11-22, Redacción, Diana Nava, Expansión MX,)

Gustavo Baquero, director de la empresa, confía en Harbour Energy y su robusto portafolio en el país, incluido Zama, considerado indispensable para que Pemex mejore sus cifras de producción. Baquero dice estar confiado porque Harbour Energy, la gigante petrolera que lidera en el país, tiene un portafolio robusto, que incluye Zama. Incluso algunos analistas creen que la firma puede estar tranquila y que cualquiera dentro del sector puede dar por sentado que Pemex la necesita para sumar números a sus niveles de producción.

La CRE regresa a Sener como organismo desconcentrado: Sheinbaum

(2024-11-22, Redacción, Oil & gas magazine (Sitio),)

La Comisión Reguladora de Energía (CRE) será transformada en un organismo desconcentrado de la Secretaría de Energía (Sener), con autonomía técnica pero sin autonomía presupuestaria, según anunció la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo. Este cambio se enmarca en la reforma constitucional promovida originalmente por Andrés Manuel López Obrador para desaparecer varios organismos autónomos, incluyendo la CRE y la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH).

Almacenamiento energético, clave en el nuevo plan eléctrico de Sheinbaum

(2024-11-21, Redacción, Energía Hoy (Sitio),)

El reciente anuncio del Plan Energético del gobierno de Claudia Sheinbaum marca un paso significativo hacia la transformación del sector eléctrico en México, con un enfoque especial en las energías limpias y el almacenamiento energético. Este proyecto divide el mercado de abasto eléctrico en un 54% para la Comisión Federal de Electricidad (CFE) y un 46% para empresas privadas. Con ello se busca equilibrar la participación pública y privada mientras se fortalece la confiabilidad del sistema eléctrico.

Estudiantes BUAP proponen soluciones innovadoras alineadas a los Objetivos de Desarrollo Sostenible

(2024-11-21, Redacción, Ojo Noticias (sitio),)

Por quinto año consecutivo, a través de la Coordinación de Gestión Ambiental, de la Coordinación de Desarrollo Sustentable, la BUAP celebró el Concurso de Proyectos de Emprendimiento Social Sostenible 2024, una convocatoria para estudiantes de la institución, cuyo fin es generar propuestas innovadoras y de impacto que aporten a los Objetivos del Desarrollo Sostenible (ODS). Esta vez los desarrollos seleccionados fueron: Nanonatural, del área de agro emprendimiento, primer lugar; Xoco-ATL, también de agro emprendimiento, segundo sitio; y Sistema de generación termoeléctrica mediante celdas Peltier por efecto Seebeck, tercer puesto. Además, Mención Honorífica para Bio-Oxygen, del área de transición energética.

Seguridad energética sustentable: pilar de la política nacional en MéxicoLo más visto

(2024-11-21, Redacción, Global Energy (Sitio),)

Como nación con una rica historia en la explotación de recursos energéticos tradicionales, como el petróleo, México enfrenta el desafío de adaptarse a un nuevo paradigma que demanda una transición hacia fuentes más limpias y sostenibles. Sin embargo, este paradigma no solo conllevará cambios sustanciales en el sector energético, ya que al ser la energía fundamental y pilar de la actividad humana los cambios que se pongan en marcha en este sector ocasionarán indudablemente cambios en los distintos sectores productivos y la forma en la que la sociedad interactúa con su entorno.



Mineros: entre la precariedad y el riesgo, mientras acecha nueva ley

(2024-11-22, Redacción, Emeequis (Sitio),)

Mientras el sector minero ve en la prohibición de la minería a cielo abierto un riesgo que podría detonar en la pérdida masiva de empleos y una contracción económica, los trabajadores viven amenazas de grupos que intentan controlar la actividad minera, incluso presuntamente armados. En el contexto de la posible aprobación de un proyecto de reforma que prohíbe dar permisos para la minería a cielo abierto, salvo casos excepcionales que evaluará el gobierno, surgieron una serie de conflictos en los estados que se relacionan con el manejo de minas.

ACTUALIZACIONES LEGISLATIVAS

Conoce los cambios en la Ley de Ingresos de la Federación para 2025

(2024-11-21, Agustín Gordillo, El Contribuyente (Sitio),)

El 15 de noviembre de 2024, el Ejecutivo Federal, por la vía de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) presentó al Congreso de la Unión el Paquete Económico 2025, el cual incluye la iniciativa de Reforma Fiscal, Ley de Ingresos de la Federación y Presupuesto de Egresos de la Federación. En repetidas ocasiones la presidenta, Claudia Sheinbaum, expresó que no habrá reforma fiscal, sino que reforzarán las medidas de fiscalización para continuar aumentando la recaudación.